

## Legislación y costumbres sociales en Alemania

Un cuarto de siglo hace ahora que rige en Alemania la legislación imperial sobre el trabajo.

El Mensaje en que Guillermo I daba cuenta al Reichstag de la primera serie de leyes de seguros contra enfermedades, decía: «Consideramos un deber imperial recomendar nuevamente al Parlamento el fomento del bienestar de los trabajadores...» Lenguaje semejante empleaba su nieto Guillermo II, al afirmar ante el Reichstag algunas horas antes de disolverlo, su firme empeño de «promover el mejoramiento de los débiles y de los necesitados».

Ante los hechos, no hay partido en Alemania que no reconozca el alcance de las leyes protectoras para obreros, así como el sentimiento de seguridad, de discreción, de confianza, que la clase trabajadora disfruta. Por algo el socialismo alemán se distingue tanto del socialismo francés, y aún del italiano.

«Mientras tengamos trabajo abundante, el problema social nos preocupa poco: mediante la actividad industrial, creciente en nuestro país, el obrero cobra buenas semanas, tiene sus cestas repletas de pan, puede beberse un vaso de cerveza, cuenta con la retirada por vejez ó inutilidad asegurada y hace su labor normal y concienzudamente...»

Así se expresaba uno de los directores de la *Allgemeine Electricität-Gesellschaft*, inmensa fábrica de Berlín que susenta 18.000 obreros, ante el ministro de Marina de la República francesa Mr. Eduardo Lockroy.

Realmente, la prosperidad material de Alemania es una de las bases más firmes de su constitución social. Pero ella por sí sola no justificaría el estado psicológico de las masas trabajadoras; el sentimiento de confianza y los temperamentos de cordura del partido obrero, derivan de la educación nacional que une al obrero y al menestral con el patrono y el propietario en el ansia de que la patria sea la primera en todo, y es consecuencia también de la diligencia en los papeles públicos en pró del menestral, auxiliados muy directa y eficazmente por la previsión altruista y significativa de los grandes industriales.

En un cuarto de siglo que media desde 1881 a 1906 se han promulgado tres series de leyes, asegurando al obrero contra las enfermedades, contra los accidentes de trabajo y contra la vejez ó inutilidad.

La importancia de los resultados obtenidos es bien notoria. Tiene el imperio próximamente 60 millones de habitantes, de los cuales 15 millones son trabajadores a salario. Hoy, los seguros contra las enfermedades se aplican a 12 millones de personas; contra los accidentes de trabajo están asegurados 19.800.000, y contra la inutilidad y vejez 13.700.000 personas.

Las cargas medias de las tres clases de seguros suben a 33.710.000 de marcos, de los cuales 15.880.000 se pagan por los patronos; 14.950.000 por los asegurados, y 2.880.000 por el Estado.

Desde 1885 a 1905 las indemnizaciones pagadas representan una suma de 2.744.000.000 de marcos, por concepto de enfermedades; 1.194 millones de marcos por accidentes de trabajo y 1.666.000.000 de marcos por inutilidad y vejez. Es decir, la fabulosa suma de 6.380 millones de marcos, distribuidos entre 70 millones de trabajadores. ¡Mayor cantidad que la recibida de Francia en 1871 como contribución de guerra!

Las reservas actuales se acercan a 2.000 millones de marcos, de suerte que, sin necesidad de comentario alguno, se alcanza bien el resultado práctico de la obra iniciada por el viejo emperador Guillermo, previsora y sabiamente secundado por el Reichstag, en primer término, y por los grandes industriales alemanes, en segundo.

Bien será añadir que estas grandes soluciones sociales necesitan de la cooperación moral y material de los elementos directores del país. Sin esa cooperación, que en el caso presente debe traducirse por propaganda en Universidades, en Escuelas de Artes y Oficios, en el Parlamento y en la prensa, el obrero no se hubiera hecho acreedor a la solitud del Estado y de las clases pudientes. Pero mediante una moral en el trabajo, sumada a creciente competencia técnica y manual, el obrero ha marchado paralelamente con el celo de gobernantes y patronos, mereciendo de ellos la serie de bienes de todo linaje que disfrutaban.

Las grandes industrias han sido auxiliares eficaces en la obra realizada en este último cuarto de siglo.

Los talleres de Essen, ese portentoso industrial siderúrgico, llevados hoy por una mujer; los de la *Allgemeine*; los grandes astilleros *Germania*, de Kiel; *Schubhan*, de Elbing; las poderosas cañoneras de Bremer, Lübeck y Hamburgo; los soberbios talleres de Stutgard, de donde sale el automóvil *Mercedes*; los laboratorios de producciones químicas de Berlín; las mil y una industrias en grande que

sustentan por sí solas millones de obreros, han secundado solícitamente las iniciativas del Estado.

En el Congreso científico de Lyon, celebrado el último mes de Septiembre, los hombres eminentes de las ciencias matemáticas de Francia, daban la voz de alerta a sus compatriotas, acerca de los peligros del empirismo en la producción industrial.

Y al efecto, citaban el ejemplo de Alemania, que cuidaba de ajustarse siempre a los progresos de las ciencias, poniendo como modelo la casa Carl Zeiss de Iena, la primera en el mundo en aparatos ópticos, microfotográficos, telescopios, estereoscópicos, etc., merced a la constante perfección que aportan a la fabricación los ingenieros numerosos é ilustrados que en sus laboratorios investigan y mejoran los métodos de trabajo.

Pues bien, esta fundación, cuyo proceso es el mejor estímulo para el trabajo y la cifra más elocuente de lo que es el auge científico-industrial germano, da la norma también de cómo el patriotismo previsor de los patronos, ha sido gran parte en la empresa humanitaria y social del Estado alemán. Carl Zeiss, un trabajador mecánico de ilustre memoria y el gran Abbe para quien la ciencia tendrá siempre uno de sus más respetuosos homenajes, se adelantaron en ciertas creaciones en favor de sus obreros, a las series legislativas del gobierno alemán y en otras, marcharon con él conjuntamente.

De su protección al obrero, a la Universidad de Iena, a cuya sombra se creó el primer taller mecánico y de óptica de Zeiss; de su celo por el bienestar general del país; de su interés en pro del mejoramiento moral, intelectual y físico de cuantos viven en torno de sus inmensos establecimientos, se han escrito libros y folletos a granel.

Solamente en la llamada Casa del Pueblo, que el viajero admira en Iena, por su soberbia traza, ha gastado un millón de marcos, con más la asignación precisa para mobiliario, 30.000 marcos, y la anual renta de 50.000 marcos para la economía de la Institución.

Hay en ella un museo, escuelas profesionales, biblioteca pública con más de 100.000 volúmenes, sala de lectura en la que se ven 300 revistas y periódicos recreativos, artísticos y gremiales; gran salón de actos capaz para 1.400 personas, cervecería, comedor, sala de baño, lavabos en todos los pisos, abundantemente distribuidos.

Con una dirección alta y de amplio mirar, la conjunción de los esfuerzos parciales ha dado de sí un estado de cosas envidiable.

Con razón se enorgullecen los grandes talleres industriales germanos, al decir que en ellos el trabajo es la mejor recompensa de la vida... José Ibáñez Marín.

## Los sueldos de los catedráticos

Con motivo del Congreso de profesores de Universidad reunido en Milán recientemente, se han publicado en Italia datos curiosos acerca de los sueldos que disfrutaban en algunos países extranjeros los catedráticos de Universidad.

En los Estados Unidos oscilan estos sueldos entre 3.200 y 10.000 dólares.

En Francia, los catedráticos están divididos en cuatro grupos. Los sueldos reguladores son, respectivamente: 6.000, 8.000, 10.000 y 11.000 francos. En París los catedráticos perciben de 12 a 15.000 francos.

En Alemania, los profesores de las Universidades de Bonn, Halle y de otras ciudades pequeñas, cobran 7.200 marcos; los de Heidelberg, 10.000; los de Múnich, 12.000; los de Leipzig, 12.900; los de Berlín 15.900. Además, los catedráticos se reparten los honorarios que satisfacen los estudiantes, y esto hace que algunos cobren de 30 a 40.000 francos.

En Austria el nivel de los sueldos es más bajo; pero en Viena los catedráticos perciben hasta 28.000 francos.

En Bélgica, las cantidades cobradas por inscripciones de estudiantes se dividen entre los catedráticos, los cuales perciben, además, un sueldo regulador de 7.000 francos, que se eleva a 10.000 en Gante y Lieja, y a 15 y 20.000 en Lovaina y Bruselas.

En Holanda (Leiden, Amsterdam y Groninga), los profesores cobran 6.000 florines, ó sean 12.000 pesetas.

En Suiza, algunas Universidades contratan a sus profesores; otras señalan como sueldo la cantidad de 7.000 francos, a la cual se añaden los derechos de inscripción ó matrícula. La Universidad de Berna, además de esto, reparte entre sus catedráticos las rentas de fondos especiales y de legados que le han sido hechos.

En Rumania, la Universidad de Jassi da a los profesores de número un sueldo de 9.000 pesetas y las tres cuartas partes de los derechos de inscripción.

Rusia da a los catedráticos de la Universidad de San Petersburgo 24.000 pesetas; a los de Kiel, 28.000. Los supernumerarios cobran de 20 a 24.000 pesetas. En Helsingfors, los profesores perciben 10.000 pesetas de sueldo, más las inscripciones.

Inglaterra es, sin duda alguna, la nación que mejor retribuye a los catedráticos. En Edimburgo, algunos profesores cobran cuatro mil libras, ó sean 100.000 pesetas oro, aparte del sueldo fijo. En Cambridge el sueldo es de 1.000 libras, 25.000 pesetas oro, más cinco libras por alumno. En Aberdeen, el sueldo máximo es de 40.000 pesetas. En Saint Andrews y en Galway, centros docentes con reducido número de alumnos, los profesores cobran unas 15.000 pesetas. En Glasgow, 15.000, más el producto de las inscripciones.

En Italia, el sueldo regulador es de 3.000 libras al profesor supernumerario y de 5.000 al numerario. Este último sueldo puede convertirse en 8.000 libras al cabo de cuarenta años de servicios.

## Los grandes puertos del mundo

El ministerio de Comercio y Trabajo de los Estados Unidos acaba de hacer públicos los datos re-

unidos sobre el movimiento de los principales puertos del mundo.

Si se toma en consideración el tonelaje entrado y salido en el comercio con el extranjero, el primero de todos los puertos no es el de Londres, ni Nueva York, ni Liverpool, sino Hong Kong, en China.

Es también digno de notar que Londres es el segundo puerto del mundo, en lo que respecta a comercio exterior; Ambarés es el tercero; Nueva York el cuarto; Hamburgo el quinto; y Liverpool el sexto.

Buenos Aires supera a todos los puertos de los Estados Unidos, exceptuando el de Nueva York, que indudablemente es uno de los puertos más grandes del mundo.

## Motines por los consumos

### En Sagunto

Motín contra el arrendatario.—Desmuertos y cinco heridos

Sagunto Valencia 1.º

Se ha producido un nuevo motín contra el arrendatario de consumos.

En el momento de apearse del tren fué acometido por unos 600 hombres. La benemérita, que se interpuso para defenderlo, fué agredida a tiros y pedradas, resultando tres paisanos heridos y varios guardias civiles lesionados a consecuencia de las pedradas recibidas.

Un oficial de la Guardia civil ha hallado su sombrero atravesado por un balazo.

### Temores de nuevos desórdenes

Sagunto 2.

Se han hecho públicos nuevos detalles del motín.

La actitud del pueblo inspira alguna inquietud a las autoridades, existiendo temores de que pueda reproducirse el motín.

De la refriega de ayer resultaron dos muertos y cinco heridos.

Se han dado órdenes para que se concentre en este pueblo alguna fuerza de la Guardia civil.

El gobernador de la provincia ha venido a esta población y ha celebrado ya algunas conferencias para evitar la reproducción de los disturbios.

Ahora reina en el pueblo tranquilidad material.

### Nombre de los muertos y heridos

Valencia 2.

Los muertos en el motín de Sagunto son: José Gullón, de cincuenta y un años; Francisco Palanca, de diez y ocho, y los heridos de gravedad Francisco Alexandre, José Aguilar y Salvador Huerta; heridos leves Juan Julió, José Hubert y Francisco Llorens.

El cabo de la Guardia civil, Sr. Roda, ha sido herido en una mano; el cabo de Torres ha recibido una puñalada en el capote y en la espalda otra que le perforó el cinturón.

Ha quedado restablecido el orden.

Han llegado al hospital de Valencia tres heridos.—*Fabra.*

## En Alicante

### Protesta de los comerciantes.—Intranquilidad

Alicante 2.

Por haber el Ayuntamiento concedido la cobranza del impuesto de consumos a un arrendatario por 5.000 duros más que el anterior, los vendedores de los mercados se han negado al pago de los tributos.

Los carniceros no han matado hoy, y si las autoridades no compran ganado, mañana se caerá de carnes en esta población.

Tampoco aceptan el nuevo impuesto los pescadores, y el pescado, en vez de venderlo dentro de la ciudad, lo envían fuera.

Los nuevos arrendatarios tratan de solucionar el conflicto cobrando hoy por las tarifas del año anterior.

A pesar de esto, la intranquilidad entre el vecindario es grande, habiendo habido varias manifestaciones, que tuvo que disolver la fuerza pública.

La Guardia civil permanece acuartelada.

### Castillas quemadas.—Un muerto y varios heridos

Alicante 2 (5 t.)

El conflicto planteado en esta población se ha agravado extraordinariamente. Esta tarde, el público ha quemado algunas castillas de consumos.

En la plaza la multitud agredió a la Guardia civil, que se vio precisada a hacer uso de las armas, resultando, según versión oficial, un muerto y varios heridos. El muerto era un ordenanza de telegrafistas, que en cumplimiento de su obligación, volvía de llevar unos despachos.

## En Caravaca

### Cierre general

Murcia 2.

Comunican de Caravaca haber ocurrido en esta población serios tumultos con motivo de la subasta del impuesto de consumos.

El pueblo intentó celebrar un mitin y una manifestación, que fué disuelta por el alcalde y la Guardia civil.

El comercio se dispone al cierre general de los establecimientos.

El ministro de la Gobernación ha conferenciado telefónicamente esta tarde con los gobernadores de Valencia y Alicante para informarse de los sucesos allí desarrollados. A la conferencia asistió el director general de la Guardia civil.

El Sr. Comenge había ya regresado de Sagunto a Valencia, llevando consigo los heridos más graves. En Sagunto quedó el coronel de la Guardia civil.

## El Centenario de Goldoni

### Preparativos en Venecia

El próximo mes de Febrero se conmemorará el segundo Centenario del nacimiento del insigne dramaturgo italiano Carlo Goldoni, ocurrido en Venecia el año 1707.

Con este motivo rendirá Venecia un homenaje al glorioso escritor, habiendo tomado la dirección el Ayuntamiento de aquella localidad.

El homenaje consistirá:

En la publicación de todas las obras de Goldoni, con una monografía suya; organización de una exposición de recuerdos de Goldoni; representación de uno de sus dramas en verso, puesto en música por el maestro veneciano llamado el Buranello, de la época de Baldassar Galuppi; en la celebración de una manifestación popular, presidida por las autoridades, que depositará una corona de laurel al pie del monumento erigido al poeta en el campo San Bartolomeo; y por fin, en la representación de una de las últimas comedias del gran autor en el teatro Goldoni.

En la representación tomarán parte probablemente los célebres actores italianos Ferruccio Benini, Emilio Zago y algunos de la compañía goldoniana de Dora Baldanello. Precederá al espectáculo un discurso de Antonio Fradeletto.

La edición de las obras de Goldoni será digna del ilustre autor. El Ayuntamiento contribuirá a ella con una subvención de 50.000 libras.

La edición constará de unos 20 volúmenes en octavo, de 500 a 600 páginas cada uno, y las obras de Goldoni irán precedidas de una Memoria monográfica escrita por uno de los más insignes egodolistas, profundo conocedor de Goldoni y su tiempo, el profesor Giuseppe Ortolani, en colaboración con el doctor Egidio Maddalena, «goldonista» de gran mérito también y profesor en Viena. Las 50.000 libras de subvención cubrirán los gastos de los primeros 500 ejemplares de la colección, que se servirá por suscripciones al precio de 100 libras.

En cada volumen irá un retrato diferente de Goldoni, reproduciéndose además curiosidades bibliográficas y fac-símiles de los manuscritos primitivos.

El Instituto Veneto di Arti Grafiche es el encargado de la impresión.

Por último, se está tirando ya aparte la monografía del profesor Ortolani, ampliamente documentada, en el mismo Instituto, formando un tomo que estará ilustrado con reproducciones de estampas antiguas, frontispicios de ediciones desaparecidas, copias de las actas de nacimiento y defunción del poeta y otros interesantes documentos. La edición será de lujo y esmeradísima.

Así honra Venecia a su insigne hijo. Dóblera Madrid seguir su ejemplo y no dejar pasar en el olvido tantas fechas gloriosas, aniversarios y centenarios de madrileños ilustres, honra de España entera.

## LOS TEATROS DE PARÍS

AMBIGU COMIQUE.—*La Môme aux beaux yeux*, drama en cinco actos, de M. Pierre Decourcelle.

El último estreno verificado en París el año 1906 es... ¿Qué dirá el lector?... ¡Pues es nada menos que un melodrama tremendo, con todas las agravantes que marca la ley!...

El melodrama es de Decourcelle, el afortunado autor de *Les deux gosses*, y ha obtenido, al decir de la prensa, un éxito colosal...

Dos columnas dedica a ensalzar la obra Emmanuel Arène, el distinguido crítico de *Le Figaro*. Y para que nuestros traductores se apresuren a echarse sobre la obra y el teatro de la Comedia la ponga en escena pronto, mostrándonos los progresos y las orientaciones modernas del teatro francés, ahí va un extracto del argumento... Acaso fuera mejor que lo publicásemos en folletín... En fin, ganaremos tiempo; para satisfacción de los aficionados, ahí va.

El agente de cambio Neville acaba de arruinarse en Bolsa, y para rehacer su fortuna dispónese a partir. Dejará en París a su esposa Magdalena, a quien adora, pero de quien comprende que no es amado, y a su hijo Bernardo, muchacho de siete u ocho años. Y expone sus proyectos a su mejor amigo, el doctor Darbelle, un amigo de la infancia de Magdalena, confiándole, además, la singular aventura que le ocurrió tres días antes en las Folies-Bergère, a donde había ido con su esposa.

Es el caso que en el corredor vió a una mujer galante cuya semejanza con Magdalena era tan completa, tan maravillosa, que no pudo menos de interrogarla. Y averiguó que esa mujer era hija natural de su suegro, hermana de padre, por consiguiente, de Magdalena. La mujer galante se llama Lina; en el *demi-monde* la llaman *La Môme aux beaux yeux*—de ahí el título de la obra.—Neville quiere llevarla consigo para arrancarla de la vida degradante que lleva; la recibe en su casa; la presenta a Darbelle, y luego conviene con ella los detalles del viaje. Lina desea huir de París, en donde está ligada por el terror a una especie de apésta, fugado de presidio, que se llama Jacques Roquevaire.

Roquevaire y su cómplice Ciboulot quieren robar a Neville cuando vaya a buscar a Lina. Amorazan a ésta y la encierran en la cueva, y cuando Neville se presenta le arrojan por una ventana a la terraza del piso inferior... Allí le encuentra la *Môme*, que puede evadirse... «Ve ensuguida en busca de Darbelle»—le dice Neville moribundo. Y Lina corre... Los dos apaches recogen en tanto el cuerpo de su víctima, Roquevaire se apodera de sus papeles, poniendo en su lugar los suyos, y los criminales van a colocar el cuerpo en la vía del tren... Así su muerte parecerá casual; por los papeles resultará que es Roquevaire el muerto, y éste, con el nombre de Neville podrá huir... Irresistible deseo me dan de poner aquí: Se continuará...

Pero no, continúo. Entre tanto, el doctor Darbelle hace el amor a Magdalena, quien le ama desde la infancia; pero está resultando a ser honrada. Acaba de ser rechazado, cuando entra Lina. Y en el momento en que ésta va a decir a Darbelle lo que ocurre, cae muerta de una embolía...

Darbelle se fija entonces en la portentosa semejanza de Lina y Magdalena, y se le ocurre un terrible proyecto. Clorotormar a Magdalena, llevarla a su casa y colocándola en su lecho el cadáver de Lina, hacer creer que es el de aquella. Y dicho y hecho. Al día siguiente, Magdalena despierta en casa del abominable Darbelle; desde la ventana asiste a su propio entierro, vé salir el féretro de su casa, vé a su hijo llorar... La pobre mujer cree ser víctima de atroz alucinación. Entonces Darbelle le revela la verdad. Magdalena niega a hacerse cómplice del crimen. Va a salir y revelar todo... Darbelle coge un revólver. «Si sale usted por esa puerta—dice—me levanto la tapa de los sesos...» y como Magdalena ama a Darbelle, cae en sus brazos aniquilada...

¿Qué bien vendría aquí el segundo caso continuado!

Pero ¡qué va a pasar después de tales cosas? Pues que Neville no ha muerto; le recogieron moribundo de la vía, y la justicia, creyéndole Roquevaire, le envió a presidio... Y vuelve al cabo de diez años... Y los amores de una hija de Magdalena y Darbelle con un hijo de la difunta Lina, amores imposibles toda vez que Magdalena pasa por Lina legalmente, originan una serie de incidentes que dan por resultado el descubrimiento de la falsedad.

En el momento en que Roquevaire pide a Magdalena—a quien, como todos, cree su exantemada mano de su hijo, llega Neville para desemmascarar al bandido; éste hace fuego sobre Neville, pero Darbelle se interpone y muere... Todo se pone en claro. Los muchachos podrán casarse, cada cual recobrará su nombre y Neville y Magdalena concluirán, cada uno por su lado, su dolorosa existencia, teniendo el solo consuelo de que sus hijos son felices...

Traductores: ¡sus y a *La Môme aux beaux yeux!*

## FIRMA DEL REY

De Guerra.—Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Pedro del Real.

—Idem a D. Juan Pereyra.

—Idem del Mérito Militar blanca a varios generales y jefes del ejército portugués.

—Idem cruces del Mérito Militar blancas, por servicios especiales, a los Sres. D. Fabriciano Haro, D. Ricardo Gaspe, D. Fernando Pardo y D. Salvador Jordán, comandantes, capitanes y primer teniente, de Artillería los tres primeros y de Infantería el último, respectivamente.

—Nombrando a los coroneles de Caballería don Ricardo Arias, marqués de Casasola, y D. Isidoro de la Fuente Vázquez para los mandos, respectivamente, del 13.º y 3.º depósitos de reserva de dicha arma.

—Ampliando a la jurisdicción de Guerra el indulto concedido en Octubre próximo pasado.

Y otros varios decretos de material.

## DIPLOMÁTICOS INGLESES

Preocupa, y no sin razón, al *Foreign Office* la sucesión en la embajada de Washington del honorable sir Mortimer Durand, que ha presentado su dimisión y que, por las trazas, conviene su relevo a los intereses británicos.

Las imaginaciones se echan a volar sobre quién será el sustituto, teniendo en cuenta lo delicado de la misión que un embajador inglés tiene que realizar cerca del presidente Roosevelt. Hay quien dice si irá sir Arthur Nicholson, el antiguo y distinguido embajador en Madrid, quien hoy desempeña la de San Petersburgo; hablan otros de sir Francis, el representante de la Gran Bretaña en París, y hasta hay quien cree si irá sir Charles Hardinge, actual secretario del *Foreign Office*.

Ya en el terreno de las suposiciones, no faltan los que, descartando al personal, por así decirlo, facultativo, porque cada cual llena bien las funciones de los cargos que hoy ocupan, piensan que acaso sea designado un hombre que no pertenezca a la carrera diplomática. Y desde el lord almirante Beresford, al escritor Ruyard Kipling, los fantasistas recorren todas las celebridades británicas.

El toque está en elegir un hombre de espíritu despierto, de *savoir faire* y de instinto popular, que caiga bien en la Gran República, donde, no solamente ha de congraciarse y tratar con el presidente de la Unión, sino también con los senadores y aún con el pueblo.

Además, hoy tiene Inglaterra en Washington un enemigo temible en la persona del embajador de Alemania. El barón Speck von Sternburg, es amigo particular del presidente Roosevelt, con el cual hace a diario el paseo a caballo; su influencia es grande, porque sobre su labor personal existe la cooperación eficazísima de la colonia germánica, particularmente de la alta banca, en que los alemanes tienen extraordinaria intervención.

Guillermo II, por su parte, no desperdicia ocasión para estrechar sus relaciones con una potencia (de tanto influjo mundial y con un hombre como su presidente).

Los diplomáticos—decía el canceller Bülow en uno de sus recientes discursos—deben tomar como modelo a Alcibiades, que era intelectual con los atenieses, comía pan negro con los espartanos y vestía la túnica entre los persas... Eso es, sin duda, lo que ha faltado al honorable sir Mortimer Durand, y eso es lo que se persigue ahora por el *Foreign Office*.

El secretario permanente del departamento sir Charles Hardinge conoce bien el país. Hombre joven, de cuarenta y ocho años, de altas cualidades y de noble raza, pues viene del famoso Hardinge, virrey de la India, al heredar en el puesto que durante tantos años desempeñó sir Thomas Henry Sanderson, fué tras largos y positivos servicios en las embajadas de París, Roma, Lisboa y San Petersburgo.

En esta última probó sus grandes talentos durante los difíciles tiempos de la guerra con el Japón. Acaso por esos servicios se le trasladó a Londres al importante puesto que ocupa desde comienzos de este año. Se dió entonces la circunstancia, que retrata la grandeza y la previsión de la política británica, de que descendiera en sueldo de una manera sensible. La embajada de San Petersburgo tiene 195.000 francos, mientras que la secretaria del *Foreign Office* sólo tiene 50.000.

Y aunque este puesto no lleva consigo los gastos de representación, banquetes, etc., de una embajada, el gobierno acordó elevar su sueldo a 100.000 francos, compensando así al ilustre diplomático.

Habida cuenta de las condiciones generales de la diplomacia británica y de las particularidades de su jefe verdadero, dado que el ministro en realidad interviene menos en estos problemas, es de presumir que quien vaya a Washington sea hombre de cualidades tales, que haga sombra y aun sobrepuje en sus gestiones al embajador alemán.

Por algo sale de su puesto el honorable sir Mortimer Durand.

## Noticias de sociedad

De las Manuales que más presentes, obsequios y felicitaciones recibieron ayer de sus amistades, fueron la esposa del general López Dominguez y la linda hija del conde de Esteban Colantoni y la distinguida señora de Montes Jovellar.

—El distinguido exministro conservador D. Manuel Allendesalazar, que tantas simpatías disfruta en Madrid en todas las clases de la sociedad, fué también ayer muy felicitado.

—La bella y amable esposa de D. Alfonso Aguilar y Pereira, secretaria de la Reina madre, fué ayer muy agasajada y felicitada por sus relaciones con motivo de ser su santo.

Desde las cuatro y media de la tarde hasta las ocho de la noche vióse su preciosa casa de la calle de Atocha sumamente concurrida, por gran parte de la sociedad elegante de Madrid.

La Reina madre le envió una hermosa *corbille* de flores.

—Los condes de la Encina recibieron a sus amigos, con motivo de celebrar el senador conservador, su fiesta onomástica.

Muchas aristocráticas damas y bellas señoritas desfilaron por los salones de tan confortable morada.

En el comedor se sirvió un espléndido *buffet*.

—El marqués de la Mina, los condes de Acoz, Tejada Valdosa y los Sres. García Prieto, González Longoria por idénticos motivos recibieron muchas felicitaciones.

—Ha fallecido la señorita Rosario González Longoria y Aspizoz, nieta de los ya difuntos condes de Alpuente y sobrina del poseedor de este título, conde de Montefuerte.

Nuestro pésame a la distinguida familia de la finada.

# Información telegráfica

## EXTRANJERO

### Marruecos

**El kaid del Raisuli capturado**  
Tánger 1.º

El kaid del Raisuli ha sido capturado y traído a Tánger.

Se le acusa de haber escrito á varias tribus caratas excitándolas á la guerra santa.

**Las tropas leales á Arzila.—Situación del Raisuli**  
Londres 2.

El correspondiente del *The Times* en Tánger telegrafía á esta periódico que las tropas del Sultán han marchado hacia Arzila, con objeto de apoderarse nuevamente de esta población.

Las sumisiones se multiplican. Se dice que el Raisuli sólo posee algunos centenares de partidarios.

**Las operaciones contra el Raisuli**  
Londres 2.

El periódico *Daily Mail* publica la siguiente noticia, que ha recibido de Tánger:

«Es probable que las operaciones de El Ghabbas contra el Raisuli no empiecen antes de la semana próxima, pues las negociaciones con las tribus vecinas necesitan cierto plazo.

El Raisuli, acosado, apela á todos los medios para rehabilitarse ante sus partidarios, procurando demostrar que su destitución es injusta ó irregular.»

### Noticias varias

**El Año Nuevo en el Egipto**  
Paris 1.º

El presidente de la República ha recibido hoy al cuerpo diplomático con motivo del Año Nuevo.

El decano de los representantes, conde de Tornelli, embajador de Italia, hablando en nombre de todos, dirigió á M. Fallières un discurso de felicitación en el que, al hablar del estado de relaciones internacionales, hizo constar que la obra de paz y concordia sigue felizmente su curso, mediante la creciente armonía que una á todos los países en sus afectos y aspiraciones.

Contestando al conde de Tornelli, se congratuló el presidente de la República por la altura de miras con que el cuerpo diplomático viene trabajando en pro del progreso y de la civilización.

**La Constitución en Persia**  
Teherán 1.º

La Asamblea nacional ha aceptado la Constitución que previamente había sido revisada.

**Huelguistas dinamitaros**  
Odessa 1.º

Anoche, los huelguistas trabajadores del puerto han depositado una bomba en el vapor *Gregorowich*, con objeto de volarle; pero la policía lo impidió.

Des le el principio de la huelga, esta es la tercera intencional de este género.

**Complot en Servia**  
Londres 2.

Los periódicos londinenses publican detalles sobre el descubrimiento en Servia de un complot antidinástico, preparado con objeto de expulsar al rey Pedro y su familia, sustituyéndole en el trono un príncipe extranjero.

**La ley de Briand anatematizada**  
Paris 2.

El diario *L'Echo de Paris* publica el siguiente despacho de Roma, inspirado por una alta personalidad eclesiástica:

«El Vaticano condenará la última ley Briand sin someterla al examen de la congregación que entiende en los negocios eclesiásticos.»

**La situación de Cuba**  
Paris 23.

Un despacho de Nueva York, con referencia á otro de la Habana que publica el *Herald*, dice que la situación de Cuba ha llegado á ser tal, que si Roosevelt no modifica sus planes respecto de la República, es probable que estalle la revolución de un momento á otro.

El presidente Roosevelt desea que las elecciones se verifiquen inmediatamente, para dejar desde entonces á Cuba gobernarse por sí misma.

«Pero el resultado de estas elecciones sería, de seguro, el triunfo absoluto del partido liberal, compuesto de negros en más de sus tres cuartas partes, y los moderados afirman que preferirían lanzarse á la revolución á ser gobernados por un gabinete negro.»

Ninguna persona sensata, indígena ó extraña al país, cree á los cubanos capacitados todavía para gobernarse.

**Copenhague sin tranvías**  
Copenhague 2.

Todos los empleados de los tranvías se han declarado en huelga esta mañana.

Fundán su actitud en la escasez de los salarios.

El servicio ha quedado totalmente suspendido.

**Ploquart á Vizcaya**  
Londres 2.

El general Ploquart, ministro de la Guerra, ha

embarcado esta mañana á bordo del crucero *Condé* en dirección á Bizerta.

**Apertura del Parlamento lisitano**  
Lisboa 2.

Hoy se ha verificado la reapertura de las Cortes, leyendo S. M. el rey un Mensaje en el que se pide la colaboración del Parlamento en el desarrollo del programa ministerial.

## PROVINCIAS

### El petardo de Barcelona

Un detenido

Barcelona 2. La sección especial de policía ha practicado varios registros y detenido al maestro de obras José Perello, conocido por sus ideas carlistas.

Le han sido ocupadas varias notas relativas á la compra de explosivos.—*Fabra.*

**Otra detención.—Delatado por un chiquillo**  
Barcelona 2 (410 t.).

En la Delegación de vigilancia de la calle del Doctor Don se presentó un joven decentemente vestido, denunciando que en una casa de mal vivir le habían quitado el gabán.

Un muchacho que se halla al servicio de la policía y que repetidas veces había dicho que había visto quien colocó la bomba en la Rambla de las Flores, reconoció en el acto al recién llegado como autor de la colocación del explosivo.

Este, que se llama Francisco Seguí y es natural de Valls, quedó detenido.

—Se cree que los detenidos por la última bomba serán en breve puestos en libertad.—*Mencheta.*

### Noticias varias

**Recepción en un consulado**  
Valencia 1.º

Con motivo del Año Nuevo ha habido hoy recepción en el consulado de Francia, cambiándose entre el cónsul y los individuos de la colonia las felicitaciones de estomero y discursos de tonos patrióticos y acordó dirigirse un telegrama de salutación al presidente de la República.—*Fabra.*

**Visio accidentado.—Dos niños y una madre á la vía.—Peligro de choque**  
Santander 1.

En la línea del ferrocarril de Asturias, entre las estaciones de Rudaguera y Golbarido, cayeron á la vía, desde un vagón de tercera, cuya portezuela iba abierta, dos niños.

La madre de éstos, al ver lo ocurrido dió un horrible grito y se arrojó á la vía detrás de las dos criaturas.

Los viajeros asomáronse á las ventanillas, dando tremendas voces y disparando armas.

Por fin, y después de grandes angustias, paróse el tren á un kilómetro del sitio donde había ocurrido el suceso.

Los viajeros obligaron al jefe del tren á que éste retrocediese, y al llegar allí encontraron á la madre tirada cerca de la vía.

La madre presentaba grandes contusiones en la cara y en la pierna derecha.

Los niños habían resultado ileso.

Cuando ya estaban recogidos y habían recibido los primeros auxilios la madre y los dos niños y el tren iba á ponerse en marcha, oyóse el silbido de otro tren.

Este era de mercancías y venía detrás del rápido.

El pánico fué indescriptible.

Varios viajeros arrojáronse por las ventanillas temiendo un choque; pero por fortuna nada grave ocurrió, porque el guardafrenos adelantóse con la bandera encarnada al paso del tren de mercancías, que se detuvo al ver las señales.

**Niña atropellada.—Tranvía incendiado**  
Bilbao 2.

Ayer tarde un tranvía eléctrico de la línea de Bilbao á Durango, atropelló á una niña de siete años, destruyéndola por completo.

El público que presenció la desgracia, asaltó el tranvía, incendiándolo.

**Incendio en un cinematógrafo.—Alarma en el público.**  
Granada 1.º

En un cinematógrafo instalado en Puerto Real produjese anoche un incendio.

Cuando todo estaba dispuesto para hacer la proyección cinematográfica, el foco eléctrico inflamó el celuloide de que se componen las películas, originándose el incendio.

Las cintas ardieron en un segundo, llevando el pánico á los espectadores.

Las señoras que asistían al espectáculo comenzaron á gritar, debiéndose que no ocurriera un desastre á la serenidad de algunos que advirtieron que no había peligro.

El pabellón quedó desierto en pocos momentos.

Un espectador se acercó inmediatamente al aparato de proyecciones, arrojando un abrigo que llevaba sobre los hombros á las películas incendiadas.

El abrigo fué consumido por las llamas.

La noticia del incendio en el cinematógrafo llegó á los teatros, ocasionando alarma.

**Huelga macabra**  
Valledor 2 (1120 m.)

Los establecimientos funerarios de esta capital se han declarado en huelga. No funebres hasta que el Municipio anule el arbitrio establecido de una á cien pesetas sobre pompas fúnebres.

Como el alcalde se halla decidido á cobrar el arbitrio, dando medidas enérgicas, y los dueños de las funerarias se muestran decididos en su actitud, temese que el conflicto macabro se agrave. La opinión censura energicamente el acuerdo de los funerarios.—*Mencheta.*

**Barco de Buenos Aires.—Doña Belén Sárraga.—Pasajero suicida.—Tendido de un cable.**  
Barcelona 2 (316 t.).

En el vapor *Ajoja* ha llegado, procedente de Buenos Aires, la propagandista doña Belén Sárraga.

Un pasajero que padecía una enfermedad crónica intentó suicidarse arrojándose al mar cuando el *Ajoja* embocaba el puerto; pero pudo ser sacado con vida.

A bordo del vapor *Duple* ha marchado á Palma la comisión científica compuesta de tres ingenieros encargados de hacer los estudios preliminares para el tendido del cable entre Palma y Barcelona.

### Uno que hujo

Palma 31. Del caserío de Binirraix (Soller) han tenido que huir Pedro Juan Dayá y su familia, porque el vecindario, creyéndole autor del asesinato cometido en la persona de la anciana Catalina Fontera, continuamente les apedrea á insulatas.

Han venido á Palma á vivir para refugiarse de las iras de sus convecinos.—*Fabra.*

**Periodista encarcelado**  
Palma 2.

Por orden judicial ha sido encerrado en la cárcel el director del *Diario de Mallorca*.

Se cree que esta medida le han motivado las apreciaciones que hizo el referido diario sobre el crimen de Benirraix y la intervención de la policía.—*Fabra.*

## VIDA TEATRAL

**REAL.**—Mañana jueves tendrá lugar la primera representación de la ópera de Wagner, *Tannhäuser*, en que tomarán parte la señora Darcidó, señoras Dahlander y Luccl, y señores Viñas, Samir, Rosato y Verdaguera, bajo la dirección del maestro Mascheroni.

La representación comenzará á las ocho y media.

**APOLLO.**—Pasado mañana viernes se verificará en este teatro el segundo beneficio de los aturridos autores de la aventura cómica lírica titulada *El pollo tejado*, con la 205 representación de la tan extraordinariamente aplaudida obra.

**GRAN TEATRO.**—Mañana jueves, en sección *vermouth*, á las siete en punto de la tarde, se verificará la primera representación á propósito, *¡Delirium tremens!*, en el que toman parte Loreto Prado, Enrique Chicote, resto de la compañía, coro general, baile y acompañamiento.

El estreno de la ópera *El príncipe real* se verificará el lunes de la próxima semana.

**ROSARIO PINO Y THULLIER.**—Anoche asistió á la función verificada en el teatro de la Princesa la señora Pino, conversando con el Sr. Thullier.

Los que se creen bien informados en cuestiones teatrales aseguran que de la conversación de anoche y de otras conferencias resultará acaso la formación de la compañía Pino-Thullier, de que tanto se ha venido hablando, y que empezará sus trabajos en América.

## La tracción á gran velocidad

CON LOCOMOTORAS DE VAPOR

A continuación de los ensayos de tracción á gran velocidad con locomotoras eléctricas y de vapor en la línea militar de Mariental á Zossen, cerca de Berlín, se han hecho últimamente nuevas experiencias en una sección de 343 kilómetros, entre Hannover y Spandau.

La línea en cuestión no tiene rampas superiores á 0,33 por 100, y muy pocas curvas de radio inferior á 1.000 metros. Sin embargo, ha sido necesario limitar y reducir la velocidad al peso por claro puntos de la línea y por varias estaciones.

A pesar de esto se han podido obtener períodos de velocidad sostenida durante diez minutos, lo cual no había tenido lugar en los ensayos precedentes.

Las pruebas de freno han demostrado que un tren completamente repleto de una distancia de 130 kilómetros, se podía parar en una distancia de 1.400 solamente. Como era necesario garantizar la seguridad de la explotación, la vigilancia y la organización de las señales fueron reforzadas y mejoradas para evitar todo accidente.

Se utilizaron tres locomotoras que remolcaban trenes, unas veces de cinco y otras de seis vagones, con peso de 156 á 318 toneladas, pudiéndose observar que dos de las locomotoras resultaban más estables á velocidades superiores á 120 kilómetros por hora.

En resumen, de estas experiencias se ha deducido que las máquinas empleadas no tenían potencia suficiente para hacer un servicio regular á velocidades tan grandes, y que no podrían remolcar más que trenes de poco peso.

Sería además necesario, para ponerse en buenas condiciones de marcha, aumentar el diámetro de las ruedas, que era de 1'98 metros, y modificar el mecanismo de la distribución, reforzando también los órganos mecánicos de la misma.

También se ha probado que las locomotoras con recalentador son muy económicas en lo que concierne al gasto de agua y de combustible, y que parece indispensable el repetir y seguir las investigaciones y las experiencias por este camino.

metros por hora. Sin tener en cuenta los viajes que no pudieron realizarse por circunstancias diversas, pudieron hacerse seis en condiciones normales, uno con cada locomotora y cada tren.

Dos de las máquinas eran Compound de cuatro cilindros y 25 ejes acoplados, que eran las máquinas de servicio corriente.

Con el tren de 156 toneladas, se ha llegado á velocidades de 133, 129 y 124 kilómetros, respectivamente con cada locomotora, y se han sostenido durante algún tiempo velocidades de 124 y 118 kilómetros, correspondientes á velocidades de los pliegos de 6'60 metros por segundo, lo que equivale á 5'36 vueltas de las ruedas en el mismo período de tiempo.

En resumen, de estas experiencias se ha deducido que las máquinas empleadas no tenían potencia suficiente para hacer un servicio regular á velocidades tan grandes, y que no podrían remolcar más que trenes de poco peso.

Sería además necesario, para ponerse en buenas condiciones de marcha, aumentar el diámetro de las ruedas, que era de 1'98 metros, y modificar el mecanismo de la distribución, reforzando también los órganos mecánicos de la misma.

También se ha probado que las locomotoras con recalentador son muy económicas en lo que concierne al gasto de agua y de combustible, y que parece indispensable el repetir y seguir las investigaciones y las experiencias por este camino.

## FABRICACIÓN DE MONEDA FALSA

Una confidencia

Hace pocos días recibió el gobernador una confidencia, por la que se tuvo conocimiento de que una joven llamada Matilde Pinazo, en unión de su amante y otras personas, se dedicaba á expender moneda falsa.

El gobernador juzgó conveniente tener en su poder algunas muestras de la falsificación antes de adoptar medida de ningún género, y el confidente le entregó varias monedas al siguiente día, con lo cual demostraba la veracidad de sus afirmaciones.

Inmediatamente encomendó el gobernador al comisario general que organizase el servicio conducente á la captura de los falsificadores.

**La policía sobre la pista**  
El comisario del distrito del Congreso, Sr. Molina; los inspectores Sres. Coll y Ramos Mazaga, y el de la Comisaría general Sr. Gullón, dieron comienzo á sus trabajos, consiguiendo averiguar que el amante de la Matilde Pinazo era un individuo llamado José Cisear, apodado el *Cojo*, quien á diario frecuentaba el domicilio de la primera, situado en la plaza de Santa Ana, números 2 y 4, piso segundo.

La Matilde tenía una amiga, María Bataller, novia del mozo que hizo la confidencia, la cual había observado que Matilde efectuaba constantemente cambios de importancia, dejándole estas operaciones pingües rendimientos.

María Bataller comunicó sus sospechas á su novio y ésta ha dado la clave, para llegar al conocimiento del escandaloso negocio.

Personóse, pues, la policía en el domicilio de Matilde Pinazo y, después de practicar un minucioso registro, se hizo cargo de 953 monedas falsas de peseta, 59 de dos pesetas, 14 de cinco y buenas porción de utensilios destinados á la fabricación de moneda, como reactivos, sales, cartuchos de escayola, 15 láminas de plata, dos planchas de estaño, un saco de pasta negra, etcétera, etc.

El contrato de inquilinato está extendido á nombre de José Cisear, encontrándose también una carta comprometedorá para éste.

Matilde Pinazo, que figura con el nombre de Margarita en varios documentos que se le ocuparon, quedó en el acto detenida.

**Otros registros.—Más detenidos**  
El inspector Sr. Coll, practicó otros dos registros: uno en la Cava Alta, 23, piso segundo, habitación de Ramona Carrasco, donde encontró dos monedas falsas de cinco pesetas y tres de una.

La inquilina quedó detenida.

Y otro en la calle de San Bernabé, 9, principal, incautándose igualmente de varias monedas falsas por un billete de 50 pesetas. Fueron detenidas Filomena Márquez, Concepción Fernández, Ciria Pérez y Claudia Rodríguez.

También se verificaron otros registros domiciliarios que no dieron resultado alguno.

Finalmente, los agentes Vega y Noguera practicaron otro registro en la calle de Algeciras, número 1, donde habita María Bataller, ocupando 15 monedas falsas de una peseta.

Fueron detenidos la inquilina y sus hijos Antonio y Gregorio, de dieciséis y doce años, respectivamente.

**«El Cojo» detenido.—Más monedas**  
José Cisear, que pareció ser el jefe de esta sociedad de falsificadores, fué detenido en la plaza de Santa Ana, al dirigirse á casa de Matilde Pinazo.

Se le encontraron 26 monedas falsas de 5 pesetas y otras legítimas.

Como es natural, el Cisear fué á hacer compañía á los demás detenidos en la Comisaría del distrito del Congreso.

**Agente complicado**  
Al examinar el Sr. Millán Astray los documentos hallados en la casa de Matilde Pinazo, observó que entre ellos había un volante firmado por un

agente de Vigilancia del distrito del Hospital, en el que amenazaba delatar á la Matilde si no le entregaba determinada cantidad. En su virtud se ordenó la inmediata detención del agente.

**En el Juzgado**  
El comisario general conferenció en la Casa de Canónigos con el juez de guardia, que lo era el del distrito de la Inclusa.

Créese que las ramificaciones de esta sociedad de monederos son más extensas de lo que en un principio se supuso, y la policía continúa sus investigaciones, á fin de detener á otras personas, que se consideran complicadas.

**Nuevos registros**  
Esta mañana la policía efectuó otros registros que dieron por resultado el hallazgo de más monedas falsificadas.

Este registro se hizo en la calle de Rodas, 30, deteniendo la policía á las dueñas del expresado cuarto, María y Narcisca Gracia.

Encontráronse algunas monedas falsas y una papeleta de empeño de una moneda de oro de 20 francos.

Durante toda la mañana, el comisario del Congreso, Sr. Molina, estuvo practicando diligencias relacionadas con esta importante falsificación.

Como consecuencia de estas diligencias se ha comprobado que la falsificación estaba tan bien hecha, que de no haberse descubierto hubiera ocasionado grandes trastornos al comercio y al público en general. Tal es la precaución con que las monedas están falsificadas.

Esta tarde, el comisario Sr. Molina ha realizado algunas diligencias y registros, á los cuales se conceden importancia.

**El guardia complicado**  
El gobernador, al enterarse de que estaba complicado en este asunto un agente de Vigilancia y comprobado que fué este extremo, lo declaró cesante, pesando el tanto de culpa á los tribunales.

El agente se Vicente García Bonacho, del distrito del Hospital.

El gobernador llamó á esta mañana al comisario Sr. Molina para felicitarle por los servicios prestados, encomendándole á éste que lo hiciera en su nombre á los agentes Vega y Noguera, que en unión del comisario descubrieron la falsificación.

**Trabajos del juzgado**  
Esta tarde se hizo cargo de las actuaciones del juez del distrito del Congreso, quien ha recibido declaración á los detenidos.

Todos han negado participación en la comisión del delito. El Cisear (a) el *Cojo*, manifestó que las monedas que se le habían encontrado, al capturarle, procedían de un pago que le habían hecho.

El juez ha acordado el encarceramiento é incommunicación de todos los detenidos, pasando éstos á última hora de la tarde á las cárceles respectivas.

## Diputación provincial

Aunque se había convocado sesión para hoy no pudo celebrarse por falta de número.

En el despacho ordinario estaba acordado dar lectura de la real orden de Gobernación, por la cual se nombran cinco diputados provinciales interinos.

Los conservadores no asistieron á la Diputación, significando con su ausencia su protesta por el nombramiento de los nuevos diputados.

También figuraba en el orden del día la aprobación de la incautación de la Plaza de Toros á favor de la Diputación provincial.

## Círculo de la Unión Mercantil

En esta Sociedad se celebró en la noche de anteaer el tradicional baile con que la junta de gobierno obsequia á las familias de los socios, para despedir el año y recibir el nuevo.

A las doce de la noche se comieron las tradicionales uvas que, en elegantes bolsos y acompañadas de preciosos *carrots* fueron repartidas con la profusión entre las señoras y señoritas que á la fiesta concurrieron.

Se ejecutó un programa de vales y rigodones por un sexteto bajo la dirección del Sr. Altamira.

El próximo día de Reyes tendrá lugar el reparto de juguetes á los niños pobres.

## GACETA DE MADRID

SUMARIO.—2 de Enero de 1907.

**Presidencia.**—Reales decretos nombrando gobernadores civiles de las provincias de Sevilla, Córdoba y Tarragona á los Sres. D. José San Martín, D. Antonio González López y D. Gil Roger Vázquez, respectivamente.

**Estado.—Cancillería.**—Acta general de la Conferencia Internacional de Algeciras.

**Guerra.**—Real orden concediendo cruz de tercera clase del Mérito militar, pensionada, al coronel de Artillería D. Juan Fernández Flores y Humanes.

**Hacienda.**—Leyes relativas á concesión de suplementos de crédito al presupuesto vigente.

**Gobernación.**—Reales decretos concediendo nacionalidad española á los súbditos Benchemol, don David Ben Malka Cohén, D. Haim Ben Mohamed Ben Hadu Ben Salem, D. Mat Ben Hayin, D. Mosés Benitah y Rafi, D. Haim Prieto Bencheitri y D. Aaron Cohén Hamu.

FOLLETTIN DE EL CORREO 167

## Los piratas del Mississippi

FOR

Federico Gerstaecker

creo que en el núm. 61 podremos hallar un sitio á propósito para amarrar solidamente los cables.

—Todo eso me importa muy poco, Bill—respondió con calma el anciano;—goberna en dirección del Arkansas; vale más ser prudente que el que se pierdan el buque, el cargamento y los que estamos á bordo.

—Pues yo—interrumpió Blackfoot, encolerizado—soy de opinión que no debemos perder, sin motivo, un tiempo precioso. Necesito vuestro cargamento para mañana por la mañana, y quiero llegar á Victoria al apuntar el día, porque, de lo contrario, no haré negocio.

—¿Cómo es eso?—dijo Edgeworth con seriedad;—nadie más que yo tiene aquí derecho para decir *equiero*. Si no se tratase más que del cargamento podría arriesgarme, porque en ese caso la desgracia se reduciría á una pérdida de dinero; pero yo no debo comprometer la existencia de mi tripulación y no tenemos chalupa. Además está aquí una señora que se ha entregado á mí con todo cuanto posee, por todo lo cual debemos obrar con la mayor prudencia.

—Pues tened entendido que vuestras mercancías no tendrán para mí ningún valor.

—No disputemos por tan poca cosa; si no os entrego á mercancías en Victoria á la hora convenida queda anulado el contrato, no me faltará ocasión de vender mi cargamento en

Blackfoot dió una patada de coraje, Bill permaneció indeciso, pero sin embargo, al cabo de algunos momentos, se resolvió á obedecer y los marineros comprendiendo la inminencia del peligro hicieron fuerza de remos.

—¡Bill! ¡viva pues á hacer caso de ese viejo loco?—murmuró Blackfoot, que estaba muy cerca de su cómplice, mientras los marineros remaban;—si nos estamos al paro hasta que amanezca, apostado diez contra uno que hemos dado el golpe en vago. La niebla se disipará, encontraremos otros buques chatos y stambóats, y en ese caso habremos trabajado para el diablo.

El timonero, después de haber dado algunas órdenes á los marineros, contestó en voz baja á Blackfoot:

—¿Podemos los dos solos resistir contra tantos? Es prudente no excitar su desconfianza.

—Muy bien, pero entonces ¿cómo?...

—Estemos ojo alerta y obedezcamos por el momento. Ya os habéis hecho sospechosos á Edgeworth, y esto es un mal. Dentro de dos horas estaremos en el sitio señalado. Cuando hayan amarrado solidamente el buque, todos se irán á dormir, y no hay

ESTRENO EN BARCELONA

UNA ÓPERA DE MASCAGNI

Ayer se estrenó en el teatro Liceo de Barcelona, con éxito lisonjero, la ópera Amica, del maestro Mascagni, que dirigió la orquesta.

Amica se estrenó primeramente en Montecarlo, después se representó en Roma, y, por último, en Liza.

Tiene la ópera dos actos y en ellos se desarrolla una acción altamente dramática. El original pertenece a Pablo Béril, y lo tradujo en versión rítmica al italiano Targioni-Tozzetti.

Estamos en uno de los valles alpinos del Piamonte, en el patio de la granja de Camoine. Raye el alba y cantan segadores y pastores, en competencia con los pájaros y al compás de las esquelas de los rebafos.

Camoine está contento: tiene que anunciar a sus gentes la boda proyectada entre su sobrina Amica, a la que ha servido de padre desde pequeña, y Giorgio, su protegido.

Erán dos hermanos Giorgio y Rinaldo. Un día se los encontró Camoine abandonados en la carretera: Rinaldo, fuerte, atrevido, protegía a su hermano, débil y enfermizo. Camoine se compadeció de ellos, los acogió en su granja y allí crecieron, el uno dulce y sumiso, el otro siempre rebelde y voluntarioso. Su protector tuvo que echarle de la granja, y ahora vive en las alturas, libre como el aire.

Camoine pudo expulsarlo de la granja, pero no su recuerdo del corazón de Amica. Cuando ésta sabe el novio que le destina su tío, le confiesa su verdadero amor y pide y suplica para que perdone a Rinaldo; ella no podrá nunca querer a Giorgio; Rinaldo y éste se aman con entrañable cariño; y ella iba a ser la causa de que se enemistaran mortalmente.

«¡Obedecerás o te arrojaré fuera!», dice por final Camoine, a quien aconseja la Lena, una amiga suya demasiado íntima, y que teme encontrarse algún día suplantada por Amica.

La joven, desesperada, invoca a Rinaldo, y éste entra repentinamente en escena.

«¡Quiéren casarme—le dice ella.—¿Con quién? Dímele para que lo ahogue. Pero ella calla y él añade:—Vale más que no lo sepas; así no correrá la sangre. Amica se entrega a su protección y él le ofrece la libertad de la vida de las cumbres rocosas, donde levanta el águila su vuelo hacia el sol radiante.

Pero el cielo se cubre; retumba el trueno, y en medio de la tempestad que se desata huyen los dos, mientras la Lena, que los ve, llama a Giorgio, y éste se precipita rabioso fuera de la escena, gritando:—¡Te mataré, vil seductor!

Un camino entre los montes, al borde de un barranco, por donde se precipita un torrente, forma el escenario del segundo acto: es el torrente del infierno.—A él llega Giorgio jadeante; ha tomado por un atajo para cortar el paso a la pareja fugitiva. Como su hermano ignora el nombre del rival, él ignora también el nombre del que le ha arrebatado su prometida. Pero en su corazón jura que, sea quien fuere, morirá a sus manos.

Ya se acercan los dos, Amica y Rinaldo; ella, apoyándose en él; él, recubriéndola con el amplio manto. Frente a los dos surge de pronto, amenazadora, la figura de Giorgio. Y los dos hermanos se reconocen con sorpresa y con espanto.

Giorgio, alzado al pronto, dolorido después, echa en cara a su hermano que le haya robado la alegría de su corazón. El que había sido hasta entonces desde sus años primeros protector y guía suyo, fuerte y vigilante, la providencia de aquel pobre ser, delicado y desvalido, ahora viene a trocarse en ladrón de su amor y de su dicha.—¡Te debo la vida!... ¿Por qué no me dejaste morir entonces, ya que despreciado me matas ahora?

A estas palabras toda la fuerza del cariño fraternal se levanta en el corazón de Rinaldo, ahogando la pasión hacia Amica. Ella sola es la culpable por no haber hablado, descubriendo el nombre del rival, y suplicante después, impetra de ella que le olvida y conceda su amor a Giorgio.

—Si me amaste, fué sólo un momento de tu vida... No cierras tu corazón mientras te ruego... Tu sima es buena, déjala que me escuché... Plena que el porvenir de Giorgio está en ti sola... Concede-me tu piedad, déle tu amor...

Amica se niega; sólo guarda su pasión para Rinaldo, el cual exaltándose por grados, fuera de sí, no vacila ya. Ha de sacrificarse una vez más por Giorgio, y sólo se volverá a las alturas, más cerca del cielo, más lejos del suelo, donde la paz nocturna estralada hace los tormentos todos, y calma los grandes dolores.

Y a despecho de Amica, que lucha por retenerlo, atraviesa el torrente y se le ve al otro lado trepando con segura y poderosa planta la escarpada pendiente.

Tras él se lanza Amica, esforzándose por alcanzarlo, llamándole con voces de angustia mientras con pies y manos pugna ansiosamente en remontar la ladera empinada, casi cortada a pico sobre el torrente que surge en el fondo. Mas su pie vacila y falta de apoyo se va caer y desaparece en el abismo.

—¡Fatal amor!—exclaman desesperadamente los dos hermanos. Caen el telón.

EN HONOR DE ABREU

El Centro Instructivo y Protector de Ciegos celebró una solemne y memorable velada para coronar el busto de D. Gabriel Abreu, ciego insignie, inventor de la notación musical para ciegos.

Multitud de personas notables en ciencia y pedagogía, acudieron a rendir este tributo al glorioso ciego madrileño y a estrechar lazos de afecto entre ciegos y videntes.

El sexteto de la Sociedad interpretó admirablemente la ópera de Raymond, la marcha fúnebre de Chopin, al descubrirse el busto, y una marcha triunfal del notable compositor ciego Sr. López Debesa.

Leída la biografía de Abreu, el Sr. Canora dió lectura de un hermoso discurso apologético, y el secretario de numerosas adhesiones.

Pronunciaron discursos los Sres. Vega, Larra, Luna Pérez, La Orden, Aldiz, Granel, Díez y Vilarco, Tragó, Zozaya y Bejarano, que presidió la fiesta.

La Sociedad Editorial de España

Los periódicos de la mañana que pertenecen al trust de periódicos, anuncian el establecimiento de una Sociedad de Socorros y Pensiones para los individuos que forman el personal de redacciones y talleres de la «Sociedad Editorial de España».

Esta Caja de Socorros y Pensiones que ha empezado a funcionar desde ayer, se constituye con un capital, la mitad del que aporta la «Sociedad Editorial de España» y la otra mitad se recaudará de un descuento sobre los haberes. Con los productos que se acumulen en esta Caja tendrán los redactores, operarios y repartidores socorro en enfermedades y alivio en las necesidades de sus familias.

LOS PANADEROS

La historia del descanso dominical de los panaderos viene a ser el cuento de la buena pipa. El gobernador recibió ayer una comunicación de la Sociedad de fabricantes de pan, en la cual le informan de haber vuelto sobre su último acuerdo, y en su virtud están dispuestos a cumplir lo pactado con los obreros, concediéndoles nuevamente el descanso semanal.

Al efecto, hoy se constituirá el tribunal mixto de patronos y obreros que ha de informar acerca de los sustitutos para el referido descanso.

En vista de este acuerdo, el Sr. Rosales ha levantado la multa de 500 pesetas que había impuesto a cada uno de los inculpidos del pacto. Y hasta el próximo cambio de decoración.

LA SEÑORA DE FESSER

Se encuentra gravemente enferma la distinguida señora de nuestro querido amigo y colaborador don Joaquín Fesser.

Anoche, en vista de su gravedad, fué preciso administrarle los Santos Sacramentos.

Hoy se ha iniciado una pequeña mejoría en el estado de la señora de Fesser.

Muy de veras celebraremos su pronto y total restablecimiento.

Extraordinarios de los periódicos

Algunos periódicos de la corte han publicado números extraordinarios con motivo de la entrada de año.

Es muy notable el extraordinario de El País, que consta de diez páginas, con profusión de grabados, que han llegado a constituir una especialidad en el popular colega de la mañana.

La Epoca dedica su extraordinario a un asunto de alto interés nacional. La guerra de la Independencia, ilustrando los artículos con fotografías que acreditan el gusto artístico del colega.

También el Heraldo publicó anoche un extraordinario de ocho páginas, con ilustraciones, artículos y poesías.

LA ASAMBLEA DE CIEGOS y sordomudos

En la Asamblea celebrada en esta corte para el mejoramiento social de los sordomudos y ciegos españoles, se han aprobado las siguientes conclusiones:

1.ª Mientras se establecen en España los Asilos y Escuelas maternas que existen en otros países para la educación de los párvulos sordomudos y ciegos, será obligatoria la admisión de éstos en las escuelas comunes.

2.ª Que se proceda a la redacción de una cartilla de consejos educativos e higiénicos dedicados a los padres de los sordomudos y de los ciegos.

3.ª Que la enseñanza de los alumnos sordomudos se realice por el método oral puro.

4.ª Que los ciegos tienen aptitud suficiente para ejercer el profesorado, al cual podrán aspirar, previo el cumplimiento de las disposiciones legales.—Igual aptitud se reconoce a los sordomudos para las enseñanzas que les sean propias.

5.ª Que se establezca en las Escuelas Normales la enseñanza obligatoria de la «Metodología especial de sordomudos y de ciegos»; y que se recomiende a los profesores antiguos la conveniencia de adquirir el certificado de aptitud que habilita para la enseñanza de esta especialidad.

6.ª Que en todos los Colegios de sordomudos y de ciegos deben establecerse una clase de trabajos manuales y talleres especiales dedicados a la enseñanza profesional.

7.ª Que interin se organice en España un plan completo y racional de educación de los sordomudos y de los ciegos, es indispensable obligar a las Diputaciones provinciales al exacto cumplimiento del art. 108 de la ley de Instrucción pública de 1857.

8.ª Que por el ministerio de Instrucción pública se creen becas o pensiones para subvencionar profesores españoles que estudien en el extranjero los problemas relacionados con la educación de los niños anormales.

9.ª Que es de urgente necesidad la formación de un censo de los sordomudos y de los ciegos que existen en España, como base de toda reforma pedagógica y social relacionada con los mismos.

10.ª Que se declaren obligatorias en todas las Facultades de Medicina las enseñanzas de Otorrinaringología y de Oftalmología.

11.ª Que es de urgente necesidad la promulgación de una ley de protección a los sordomudos.

12.ª Que lo es asimismo la promulgación de una ley de protección a los ciegos.

13.ª Que debe prohibirse la reclusión de los ciegos en los Asilos ordinarios de manicomios.

14.ª Que es conveniente fomentar las Asociaciones de sordomudos y de ciegos, dispensándoseles protección oficial.

EL CORREO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Madrid, un mes..... Pesetas. 1'50 Provincias, ídem..... » 2 Extranjero, ídem..... » 4

Toda la correspondencia relativa a suscripciones y anuncios, deberá dirigirse al Administrador del periódico EL CORREO. Oficinas, calle de la Libertad, 29.

EL TEMPORAL

El deshielo.—Ríos desbordados Bilbao 1.º

A continuación de la nieve han venido el deshielo y la lluvia copiosa e incesante. Las aguas del río Nervión han adquirido bastante corriente por la nieve deshecha que ha ido a parar a ella de los montes que rodean la población y sus localidades cercanas.

En el mar el temporal es algo peligroso, habiéndose tomado por ello las precauciones de bilas.

En la línea férrea de Bilbao a Las Arenas, a causa de un nuevo desprendimiento de tierras en La Salve, circulan los trenes con la consiguiente precaución.

Se han desbordado los ríos Gobelos, Granada, Galindo y otros de la provincia, sin que se tenga noticia de desgracias, aunque sí de algunos daños de importancia.

Varias calles de la población han quedado convertidas en verdaderos pozos por el lamentable estado de suciedad y el barro que en ellas hay depositado desde hace mucho tiempo.

Los canales y bajadas de aguas de buen número de casas que se hallan rotos, motivan que los transeúntes sufran los efectos del temporal como si tendrían que atravesar un río a nado.

DE LA CORTE

Anoche salieron para Andalucía los Príncipes Adalberto y Pilar, hijos de los Príncipes de Sajonia.

Se proponen visitar Córdoba, Sevilla y Granada, regresando a esta corte el viernes ó sábado próximo. Este día saldrá para Biarritz S. M. el Rey, para recibir a la Princesa Beatriz de Battenberg, madre de la Reina Victoria.

En cuanto dicha Princesa llegue a Madrid, los Príncipes de Baviera regresarán a Munich.

—Esta noche, a las ocho, se celebrará en el regío Alcázar el banquete en honor del cuerpo diplomático.

—La Familia Real asistió anoche a la función del teatro Real.

Por la tarde, el Rey, el Infante D. Carlos y los marqueses de Viana, Castelar y Riscal estuvieron cazando en la Casa de Campo.

—En las vacantes de los oficiales mayores de Alabarderos, Sres. Cifuentes y Rivera, que han obtenido el retro, han sido nombrados los señores Planas y Balcasto, comandante de caballería el primero y de infantería de marina el segundo.

El vizconde de Beller vará el día 4 su última guardia.

En su vacante entrará a ser oficial mayor de dicho real cuerpo, probablemente, el jefe de Estado Mayor Sr. Escarzo.

Asociación Matritense de Caridad El balance anual de los gastos hechos en el último año por esta benéfica Asociación asciende a un millón cincuenta y nueve mil pesetas.

Esta cantidad ha sido destinada íntegra a cubrir las atenciones de los asilados y en las obras benéficas que patrocina la Asociación Matritense de Caridad.

Fallecimiento Ayer se verificó el entierro de D. Rafael Méndez, tío carnal del insigne orador D. José Canalejas y padre del catedrático de Literatura D. Mario Méndez y Bejarano.

Junta de accionistas del Banco Pasado mañana se celebrará en el Banco de España la junta de accionistas asociados al Consejo, para ocuparse de las sustituciones en las vacantes que hay en el mismo.

Desafuero en el Casino Militar La junta de gobierno de este Circolo ha elegido vcaler interino a D. Francisco Bravo Navarro, vocal del mismo.

El centro ha nombrado una comisión formada por cuatro señores de la Junta directiva y cuatro socios, a fin de efectuar un arqueo en la caja de la Sociedad.

La Plaza de Toros Esta mañana se personaron en la Plaza de Toros los diputados provinciales que componen la comisión de Beneficencia, a fin de hacer inventario general con motivo de la incautación de dicha Plaza a favor de la Diputación provincial.

Nuevos billetes El Banco de España ha encargado a la casa Braddbury (de Londres) la fabricación de dos series de billetes de 25 y 50 pesetas, que estarán terminados en el mes de Marzo próximo.

La misma casa ha presentado un proyecto de billetes de 500 pesetas, que está pendiente de aprobación.

El asunto del Frontón El Juzgado especial se constituyó hoy en la Cárcel Modelo, a fin de celebrar un careo entre los procesados Braulio García y Alredo Varela.

El primero afirmó que nadie le había dado orden de que no permitiera la entrada a ninguna autoridad.

Balance del día

Han revestido importancia los desórdenes producidos en Sagunto y en Alicante por cuestiones de consumos.

En la primera población ocurrió ayer un motín que degeneró en refriega sangrienta, a consecuencia de la cual resultaron dos muertos y cinco heridos.

En Alicante se ha registrado hoy un suceso análogo, resultando un muerto y varios heridos.

El ministro de la Gobernación ha dicho hoy a los periodistas que esta agitación por los consumos quizás obedezca, en parte, a que se ha hecho creer a los pueblos que se iban a suprimir rápidamente los consumos.

Esta observación del conde de Romanones, constituye uno de los cargos más severos para el Gobierno.

Durante más de dos meses los elementos gubernantes han tratado de convencer a las gentes de que iban a realizar dos cosas de gran importancia: la extinción ó disminución de las órdenes religiosas y la supresión de los consumos.

Desde un principio quedó al descubierto para los que no se contentan con observar la superficie de las cosas, la falta de sinceridad de los gobernantes, porque nunca se pensó seriamente en la realización de aquel propósito, ni el proyecto relativo a los consumos suprimía éstos, como han querido decir los ministeriales.

Pero convenía aparentar lo contrario, para obtener la aprobación de otros proyectos ó para lo que fuese, y el ruido que con aquellos se producía podía ayudar eficazmente a la labor que se buscaba, viniendo a ser los proyectos de asociaciones y de consumos las tapaderas de la obra que constituía la esencia de la situación gobernante.

Las manifestaciones del ministro de la Gobernación son la confesión de los errores y de las insinceridades ministeriales.

Se había anunciado que hoy se reunirían los ministros en Consejo, preparatorio del que mañana se celebrará presidido por el Rey.

La noticia no se ha confirmado, habiendo sido este motivo de que hayan circulado rumores suponiendo que se había desistido de la reunión para evitar que surgieran dificultades dentro del Gobierno al tratarse de determinados asuntos.

Los ministeriales niegan que tengan fundamento tales rumores, y otros, que no son ministeriales, no quieren convencerse de que habiendo pasado el Gobierno por tantas contradicciones y quebrantos de su autoridad, vayan ahora a reñir los ministros por si algunos de ellos muestran excesivo interés en amparar intereses particulares.

Se anuncia que el próximo sábado saldrá el Rey para Biarritz con objeto de acompañar a esta corte a la princesa Beatriz de Battenberg, madre de la Reina Victoria.

Hoy han despachado con el Rey el presidente del Consejo y los ministros de Guerra y Marina.

Sólo el general Weyler llevó varios decretos de personal.

Según los avances telegráficos recibidos en el ministerio de Hacienda, la recaudación durante el año de 1906, por todos conceptos, es superior a la de 1905 en 46 millones y medio de pesetas.

La Gaceta publica hoy el acta general con los acuerdos de la Conferencia de Algeciras y el Protocolo adicional.

Bolsa de Barcelona Barcelona 2 (4'50 tarde).—Interior, 81'53.—5 por 100 Amortizable, 900'00.—Nortes, 64'85.—Alicantes, 99'80.—Orense, 29'85.—Colonial, 73'25.—Francos, 103'60.—Libras, 27'43.—Aruás.

EL TIEMPO El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 5º sobre 0. A las doce de la tarde, 10º sobre 0. A las cuatro, 8º sobre 0. La máxima fué de 12º sobre 0. La mínima de 2º bajo 0. El barómetro marca 713 mm.—Buen tiempo.

LA PAJARITA Casa especial en bombones y caramelos.—En esta casa se encuentra el Bombón Marqués de París y el fondant de la casa Boissier. 6—PUERTA DEL SOL—6

CHARADA —Dos cinco cualquiera al pueblo; tu casa se halla ruinosa, y esperan que cuatro prima todos por muy poca cosa. Tu hermana Luisa me ha escrito, anteaer desde Aranjuez, diciéndome que la demanda por no sé qué cosa al juez. —Se que la casa está todo; mas no tres dos que la venda, pienso allí acabar mis días; pues ya me cansa la tienda. Ayer vino tu señora con tu sobrina Romualda, y se llevó tercia cuatro, y pues se va a hacer una laid, y se va.

L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.)

Solución a la charada anterior DES CON CER TA DO

CULTOS Santo de mañana.—Santos Antero, Papa; Cirino y compañeros mártires; Florencio, Obispo, y Santa Genoveva, virgen. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia Pontificia de San Miguel, donde se celebrará a las diez media solemne, y por la tarde continuará la novena al Niño Jesús y predicará el P. Casto Calvo.

En la capilla del Cristo de la Salud continúa la novena al Niño Jesús de Praga, celebrándose misa solemne a las once, y por la tarde, después del rosario, predicará D. Gabino Marqués.

En San Pascual, Esclavos del Sagrado Corazón, Reparadoras, Jerónimas del Corpus Christi y oratorio del Espíritu Santo, Jubileo perpetuo.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en la Catedral ó de las Escuelas Fías en San Fernando.

Funciones para mañana TEATRO REAL.—13.º del turno 1.º—A las 9.—Tannhäuser. ESPAÑOL.—A las 9.—La pasadera.—El nuevo misterio. PRINCESA.—A las 9.—Tocino del cielo.—La mujer rica (estreno). COMEDIA.—A las 11.º.—6.º matinee.—Triplepacte. LARA.—A las 8.º.—El niño prodigio.—A las 9.º.—Segundo acto.—A las 10.º.—Los malhechores del bien (doble).

APOLO.—A las 8.º.—El pollo Tejada.—A las 9.º.—La fragua de Vulcano.—A las 10.º.—La mala sombra.—A las 11.º.—Los bárbaros del Norte.

ZARUELA.—A las 7.º.—(Sección vermouth de moda).—La noche de Reyes.—Cine-matografía.—A las 9.º.—La Gran Via.—A las 10.º.—La balada de la luz.—A las 11.º.—La noche de Reyes.

GRAN TEATRO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 7.º.—(Sección vermouth).—¡¡¡Delirium Tremens!!! —A las 9.º.—La chanteuse.—A las 10.º.—¡¡¡Delirium Tremens!!! —A las 11.º.—La pesadilla.

PEQUE.—A las 6.º.—(Sección vermouth).—El hijo de Budha.—Cine-matografía.—A las 9.º.—El pobre diablo.—Cine-matografía.—A las 10.º.—La Tempranica (doble de Julia Mesa).—Cine-matografía.—A las 11.º.—(Sección extraordinaria).—San Juan de Luz. Las Argentinas.

COMICO.—A las 7.º.—(Sección vermouth).—Yenus Kusaal.—Cine-matografía.—A las 9.º.—El Ramadán.—A las 10.º.—El arte de ser bonita.—A las 11.º.—La guedaja rubia.

OLYMPIA CINEMATOGRAF (Luchana, 6).—Gran cinematografía.—Sesiones desde las 4 de la tarde.—Películas y vistas de gran actualidad.

IMPRENTA DE EL CORREO, LIBERTAD, 29.

BOLSA

Cotización Oficial del 2 de Enero de 1907

Table with columns: Ultimo cambio anterior, Fecha, VALORES DEL ESTADO, Cambios de hoy. Includes sections for 4 POR 100 PERPETUO, 5 POR 100 AMORTIZABLE, and 5 POR 100 AMORTIZABLE - CARPETAS REPER. DE TITULOS.

Table with columns: Ultimo cambio anterior, Fecha, VALORES DE SOCIEDADES, Valor nominal de cada título, Desembolso. Includes sections for ACCIONES and OBLIGACIONES.

Table with columns: Pesetas nominales negociadas, Valor nominal, Desembolso. Includes sections for Cambios de hoy, Cambios sobre el extranjero, and Después de la hora oficial.

### Servicios de la Compañía Trasatlántica

#### LINEA DE CUBA Y MEJICO

El día 17 de Enero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

#### Reina María Cristina

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

#### LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO

El día 26 de Enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

#### Antonio López

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba e isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

#### LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

#### Montevideo

directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santiago y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Cardano, Coro y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

#### LINEA DE FILIPINAS

El día 5 de Enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

#### C. López y López

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

#### LINEA DE BUENOS AIRES

El día 3 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

#### P. de Satrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

#### LINEA DE CANARIAS

El día 17 de Enero saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor

#### M. L. Villaverde

directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

#### LINEA DE FERNANDO POO

El día 25 de Enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

#### San Francisco

para Fernando Poo, con escala en Casablanca Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

#### LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quien la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

#### Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 90 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio, de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que se sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

## Básculas, pesos y medidas

### DAVID FONSECA & FONSECA

Gran surtido en todos los artículos de pesar y medir, de las mejores cualidades, debidamente regulados y á precios económicos.

25, Rua Victoria, 31, Oporto (Portugal)

## Cühner Harnesond y C.---Londres

### Comisiones y representaciones en general

Grandes importadores de los artículos siguientes: Guano e ingredientes para abonos Cemento Portland marca «La Cruz Roja», y materiales para el empaque de frutos como son: Maderas, huata, papel de periódico, paja francesa, etc.

Precios ventajosos.—Calidad de confianza.

San Bernardo 11.—Las Palmas

## Kabelfabrik Actine-Gesellschaft

(SOCIEDAD POR ACCIONES)

Establecimientos en VIENA (Austria) y en PRESSBURG (Hungría)

Domicilio: VIENA XIII

### Construcción de cables e hilos aislados

para alumbrado eléctrico, transmisión de fuerza, telegrafía y telefonía

Especialidad: Conductores aislados por caoutchouc natural y caoutchouc vulcanizado

Cables protegidos por plomo hasta 20.000 volts.

La Sociedad construye y coloca redes completas de cables

## Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos a úbrido y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa, glicerinas co merciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.

Fábricas en Elorrieta, Zuazo y Guturriay (Vizcaya); en el Calayo y Avilés (Asturias), en Bonanza y Traña (Aiz).

Diríjanse los pedidos:

Lotería, 3, Bilbao.

Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid.

Uria, 40, Oviedo.

## Harina lacteada NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes

PRECIO UNICO: 1'75 pesetas el bote

## NO USAR ANTEOJOS DE CRISTAL



J. DUBOSC.—ARENAL, 19 y 21, MADRID.—Oviedo, Magdalena, 16.—Gijón, Corrida, 49 y 51

### MARAVILLOSO REMEDIO

El ACEITE ELÉCTRICO o EL REY DEL DOLOR, es el más poderoso específico que se conoce para el inmediato alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de caderas, ciática, torticolis, dolores de espaldas, intercostal, del pecho y región del corazón; calambres, dislocaciones, heridas, picaduras de insectos o reptiles, dolor de oídos y todos cuantos dolores adifican á la humanidad.

El reumatismo y la neuralgia, se alivian en seguida y con seguridad aplicando á la parte afectada un pedazo de franela ó paño saturado en el ACEITE ELÉCTRICO de GRATH, sobre el cual se aplica una plancha de repapar, tan caliente como la pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quita la franela ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas fricciones.—El Aceite Eléctrico del Dr. Chas. De Grath, está reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado.—Cuidado con las falsificaciones.

## Rafael Alfonso Y COMPAÑIA

304, Calzada del Principe Alfonso, 304

HABANA

Isla de Cuba.—Apartado Correos, 623

CABLE CRUZ



Fábrica de licores de todas clases con destilería á vapor.

Fábrica de sidras achampanadas y siropes.

Almacenes de almidón.

Importación en toda clase de vinos de mesa y generosos y en cuantos productos concierne al ramo, con representación de acreditadas MARCAS extranjeras.

¡Cuidado con las falsificaciones!

### Pastillas Vegetales de Kemp

Los parásitos intestinales ó lombrices, con una de las causas más generales de enfermedad en los niños, y á su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre las edades de cuatro á diez años.

El niño que se ve invadido por estos molestos parásitos, tiene un apetito voraz para los dulces, se rasca continuamente la nariz, se pone pálido, gorgotea y se atrofia su desarrollo.

La curación consiste simplemente en la expulsión de la causa de la enfermedad, y el niño debe permanecer tiempo ó sobrevendrá serios desarreglos del estómago y de los intestinos, fiebres, convulsiones y aun la muerte.

Atentamente el remedio es completo y está á la mano. Las Pastillas de Kemp son el mejor remedio conocido.

### COMPANIA BOVRIL

Provedora de la Marina y del ejército británico

¡Y QUÉ ES BOVRIL!

BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.

BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.

BOVRIL por sus propiedades, á la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los sanos que á los niños, ancianos debilitados y enfermos.

Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones. Domicilio social: Old Street, London, E. C.

### Linimento Géneau

No más fuego. No más peladuras

Solo TOPICO reemplazando el Fuego, sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las cojeras, esparavanes, sobreheces, forceduras, etc., etc.—Revisivo y resolutorio inmejorable en las glandulas y males de garganta.

Farmacia Mestivier y C.ª, 275, rue Saint-Honoré, París, y en todas las farmacias.

### CURACION SEGURA

Dios fundó la RELIGION para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con FE, se ha realizado la ESPERANZA de hallar un remedio que permita hoy vencer la CARRIDAD de curar á los que sufren los ronqueros, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, con el Pectoral Santa María que combate con éxito dichas dolencias.

De venta en las droguerías y farmacias

### EN EL TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES DEL PECHO

recomiendan los médicos especialmente el

Jarabe y Pasta de Pierre Lamouroux

PARA EVITAR LAS FALSIFICACIONES

deberá exigir el público la firma y seña del inventor

Pierre Lamouroux

FARM.ª—45—RUE VAUVILLIERS—45—PARIS

### Electrolizador Tommasi

Para la preparación de plomo esponjoso aplicable á todos los sistemas de acumuladores.

La gran plasticidad del plomo obtenido facilita su aplicación sobre los electrodos de los acumuladores. Su extremo estado de división le permite transformarse rápidamente en peróxido de plomo, bajo la acción de la corriente eléctrica.

Un precio de coste no excede nunca de DIEZ PESETAS por tonelada con el empleo de este aparato, y aun queda reducido á menos de una CUARTA PARTE si se emplea plomo arsenífero en su preparación.

Para más detalles, dirigirse á M. Vincensaux, 56, rue de L'Orange, Versailles (Seine-et-Oise) ó bien al autor, en París, Avenue de L'Italie, núm. 22.

## WHISKY

EL MEJOR LICOR ES EL QUE LLEVA LA MARCA

MAY DEW

cuyo propietario en Glasgow es el señor

CULLEN & WANNOP

De venta en los principales cañes y colmados.

artificial porque queman y debilitan la vista; está probado por la ciencia de todos los países.

Yéanse los ANTEOJOS DE ROCA DE PRECISION únicos que la conservan y mejoran, aprobados por los más afamados doctores y oculistas; para mayor garantía los doy á prueba y no siendo satisfactorio su resultado, devuelvo el dinero; para más detalles, pídense catálogo, que se entrega gratis.

Se gradúa la vista para dar el grado exacto que se debe usar.

GRAN SURTIDO en gemelos para teatro, campo y marina.—Gran variedad de novedades en bisutería y pedrería, petacas, carteras, tarjeteros, monederos, navajas, tijeras, cubiertos, revólvers, perfumería, cepillería, acordeones, relojes de bolsillo y un millón de objetos variados.

### Visita la exposición

Entrada libre

## LOS ANGELES

25, ARENAL, 25.—PRECIO FIJO

Casa especial en géneros negros y estameños para hábitos.—Surtido completo en lanas novedades desde 8 ptas. en adelante.

TICKETS PARA REGALO

## ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 52.750.000 pesetas

### Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martín—Siemens.

Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens—Martín y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Viguel, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Bresse para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grande piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubos y bañes galvanizados.

Lotería para fábricas de conservas.

Embises de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á

### Altos Hornos de Vizcaya-Bilbao



Antes y desde los tiempos de Sansón una abundante cabellera ha sido el símbolo de la fuerza del hombre y de la hermosura de la mujer.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER conserva el cabello y le embellece, le hace crecer y le da fuerza y brillo. Destruye la caspa y devuelve al cabello gris ó marchito su color original.

### El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

PREPARADO POR

Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

## La sangre y la salud

Quando el Dr. Harvey descubrió que la sangre circula por las arterias llevando vida y vigor á todas partes del cuerpo, entró en el número de los ilustres descubridores, y dió al mundo la clave del tratamiento radical de las enfermedades que, como la escrófula, el reumatismo, las alteraciones glandulares, tienen su origen en la sangre.

Quando dos siglos después el célebre facultativo norteamericano Dr. C. Bristol dió al mundo su poderoso remedio que tantas curas maravillosas ha hecho y sigue haciendo, el ZARZAPARRILLA de BRISTOL, hizo también la aplicación más sorprendente de esta verdad, hoy tan conocida en el mundo médico, á saber: que la vía de la circulación es también la vía de la curación.

La escrófula, el reumatismo, las herpes, no son sino manifestaciones de la sangre viciada.—Por lo tanto, para corregir esta condición, los remedios más seguros y eficaces son la ZARZAPARRILLA y PILDORAS de BRISTOL.—La zarzaparrilla entra en la sangre, recorre el sistema, y recogiendo el veneno que causa la enfermedad, lo trae á los intestinos, de donde es expulsado por la benéfica acción de las PILDORAS. Ambos remedios son agradables para tomar y se pueden usar sin el menor riesgo en cualquier tiempo ó estación.

### TURBINAS AMERICA

Para saltos de todas las alturas y fuerzas

Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.

—Eje vertical ó horizontal.—Construcción norteamericana.

—Importantes: Garantizamos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.

Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 y 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiamos á que se nos pruebe lo contrario.

Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan sumergidas sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretenimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.

Se sirven los pedidos con gran rapidez.

Presupuestos y catálogo gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa:

Sloan et C.ª, 17, Rue du Louvre.

### ¡No más canas! 27 años de éxito

NO TIENE RIVAL EL

Tónico habanero del Dr. J. Gardano

Producto inofensivo de resultados positivos para hermosear y devolver al cabello blanco, con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural: castaño, moreno, negro permanente. No contiene plata ni mancha ni altera el cabello.

Pildoras del Dr. J. C. Bristol

y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

### UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las

Pildoras del Dr. J. C. Bristol

que no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

### Universal como el sol

No EXISTE en el GLOBO

Punto en que no se encuentre y se use el sin rival perfume

### Agua de Florida

DE

Murray &

Lanman

En toda la extensión del orbe goza una fama y una aceptación como jamás ha obtenido otro perfume

Es indispensable para EL PANUELO, TOCADOR Y BAÑO.

¡Cuidado con las viles imitaciones!

### La mujer

que usa á diario en el tocador «El Perfum» Universal, el TONICO ORIENTAL para el cabello, tendrá, á más del placer que en su uso le proporciona el uso de tan excelente y agradable preparación, la gran satisfacción de preservar su cabellera, dando así reales á sus atractivos personales. De venta en las principales farmacias y droguerías.

Emplastos porosos superiores

Garantizados ser de la mejor calidad

FOR

### Lanman y Kemp

Mejorados en alto grado y admitidos universalmente no tener superior.

Véndese buenas farmacias

Modista Se ofrece á domicilio en su casa. Calle de Argensola, 2, 4.ª izquierda.

### EL MAS PRECIOSO

de los tónicos y el mejor reconstituyente es el único legítimo

### Vino Deiresne con PEPTONA

adoptado por los hospitales

Véndese en las mejores farmacias

### El complemento

de la hermosura es una abundante cabellera. No puede en verdad la mujer alcanzar el colmo de la belleza si se ve privada de este indispensable adorno de su sexo.

La mujer dotada de oculares raras, larga y sedosa cabellera, es la reina de la creación el objeto más bello que ha salido de la divina mano del Creador. Para conseguir una abundante y ucosa cabellera, hágame use constante del Tónico Oriental.

### LES PRODUITS de contrefaçons

DES

### Capsules TAETZ

Se recomiendan fácilmente á los países extranjeros indíquese que se trouve á la base de chaque capsule et au manque total de français.—Bien exigir les lettres en metal imprimées V, signature de TAETZ.—Seul inventeur de ces Capsules.

### Diálogo histórico

¿Por qué se encuentra tan

y tan sanota Conchita?

—Porque toma el Pectoral famoso de ANACAHUITA.

Sabe usted que estubo enferma, casi próxima á espirar, después su terrible dolencia era TISIS PULMONAR.

Pero la vió una vecina, el Pectoral la mandó y como mano de Santo á Conchita la sentó.

—¿Y dónde se vende eso?

—En las mejores farmacias.

—Como se cure mi hijo, le dará un millón de gracias.